



EIDGENÖSSISCHES VOLKSWIRTSCHAFTSDEPARTEMENT
 DÉPARTEMENT FÉDÉRAL DE L'ÉCONOMIE PUBLIQUE
 DIPARTIMENTO FEDERALE DELL'ECONOMIA PUBBLICA

Berne, le 4 novembre 1987

Note d'information
aux membres du Conseil fédéral

Mes entretiens avec le Ministre grec du
 commerce Panagiotis Roumeliotis

A mon invitation, le Ministre grec du commerce Panagiotis Roumeliotis a effectué une visite dans notre pays du 26 au 28 octobre derniers. Il a eu des entretiens avec moi-même, le Secrétaire d'Etat Blankart, l'Ambassadeur Lévy ainsi qu'avec les représentants de plusieurs branches de l'économie.

La politique suisse d'intégration européenne a constitué l'accent principal de mes entretiens. J'ai expliqué au Ministre Roumeliotis les raisons pour lesquelles la Suisse ne peut adhérer aux Communautés et j'ai insisté sur la "qualité particulière" de nos relations avec elles. J'ai souligné que la Suisse voulait participer dans toute la mesure du possible aux efforts d'intégration européenne équilibrée et j'ai plaidé en faveur de l'"espace économique européen dynamique et homogène". Le Ministre Roumeliotis a adopté une position ouverte (moins restrictive que la France ou l'Espagne, par exemple) concernant l'évolution des relations entre les pays de l'AELE et les CE, notamment en liaison avec la réalisation du marché intérieur. La Grèce est d'ailleurs en faveur d'une réunion des Ministres AELE et CE responsables du marché intérieur au début 1988.

Je n'ai pas manqué de relever l'importance que la Suisse accorde à l'"Uruguay Round" du GATT. Le Ministre Roumeliotis a partagé notre



- 2 -

point de vue sur l'enjeu considérable de cette négociation car il est aujourd'hui indispensable de donner plus de cohérence et de force au cadre régissant les échanges mondiaux. Il a cependant laissé transparaître un certain pessimisme quant à l'issue de ces négociations, le protectionnisme croissant aux USA rendant la tâche des négociateurs particulièrement difficile. Le Secrétaire d'Etat Blankart a d'ailleurs eu l'occasion de présenter de manière plus détaillée la position et les priorités suisses dans l'Uruguay Round. Il a en outre lancé un appel à M. Roumeliotis en faveur du déblocage de l'accord Suisse-CE sur les assurances.

Les échanges commerciaux entre la Suisse et la Grèce étant modestes, la nécessité de les développer a été reconnue. Malgré les déclarations confiantes et optimistes du Ministre Roumeliotis, il faut cependant reconnaître que le climat économique et les conditions-cadre régnant actuellement en Grèce ne sont pas très favorables à une intensification des relations économiques bilatérales. Les difficultés auxquelles se heurtent les exportateurs et investisseurs suisses en Grèce ont été discutées lors d'une séance de travail séparée dirigée par l'Ambassadeur Lévy.

Le Ministre Roumeliotis a également eu des contacts avec des représentants des secteurs de la pharmacie, des machines, de l'alimentation et des banquiers.



Jean-Pascal Delamuraz